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●平成２１年度定時総会開催-------①
●技術研修会--------------------②
　　　「正確な質量の計量と分銅の管理」
●平成21年度第1回役員会報告-----②
●計コンの地位向上に邁進---------②
●計量器コンサルタント資格取得研修会
　　　　　　　　　　　　　実施要領-------②

　東京都計量器コンサルタント
協会（岩下貞治会長）は、2月
18日の午後、東京都港区海岸
のホテルアジュール竹芝で、
研修会と平成21年度定時総
会を開いた。
　研修会は、メトラー・トレド(株)
科学機器事業部技術顧問の
渡部新一氏を講師に招き、
「正確な質量と天びん分銅の
管理」をテーマに講演会を開
いた。

　続いて定時総会に移り、岩下会長の挨拶あと同会長を
議長に平成20年度事業報告、収支報告が承認された。
平成21年度事業計画、予算報告もそれぞれ可決した。

議事録抜粋
＊植村副会長より開会宣言
＊岩下会長挨拶
　現下の厳しい社会状況に対応しコンサルタント能力の
向上を図り社会の安全、安心に資する活動の強化を訴
え、会員の一層の尽力を要請する挨拶があった。
＊事務局より会議成立につき、本人出席39名、委任状45
名、合計84名の参加が報告され、総会定足数７１名（会
員数142名の2分の1）を満たし会議の有効な成立が宣言
された。
　引き続き議長選出に移り、恒例により岩下会長を議長に
選出、議事に入った。
＊議長より議案提出につき20年度事業報告（第1号議
案）、20年度収支決算報告を一括上程する旨の提案あ
り、承認された。
＊20年度事業報告につき近藤副会長より議案書に沿っ
て詳細な報告が行われた。
　引き続き森川事務局長より、20年度決算報告が行わ
れ、計画予算より若干の黒字で計画通りの事業が実施で
きた旨報告された。

定時総会報告
本会定時総会が下記で開催され、新年度の基本方針が
決定された。
日時　平成2１年2月18日（水）15:45～17:00
会場　ホテルアジュール竹芝　１３F　飛鳥の間
出席者　39名

　なお、この時点でバランスシート上の未収会費の内容が
説明され、昨年度をもって会費滞納会員等の整理を行
い、会費徴収不能額の計上を持って会計上より健全な形
へ移行したことが報告された。
＊竹内監事より会計監査の報告があり、事務、会計とも適
正と報告された。
＊議長より会場へ第1号議案ならびに第2号議案への承
認が求められ、異議なく拍手で承認された。
 続いて第3号議案、平成21年度事業計画、第4号議案、
平成21年度収支予算（案）の審議に入った。
＊２１年度事業計画については佐藤理事より提案説明が
行われ、収支予算案については事務局より提案説明がな
された。
収支予算については、会費の値上げ効果、支出の適正
化努力により、未収会費問題を実態的に解決され、実態
に見合った予算編成ができたものと説明された。
議長より20年度計画、予算につき承認が求められ、若干
の質疑の後、異議なく承認された。
＊議長より第5号議案任期満了に伴う役員の改選につい
て上程。
　　議長提案として岩下氏、大森副会長の退任、および
健康上の理由による郡氏、転職による林氏を除く現理事
の留任により新役員会を構成する案が提起され、大森氏
の退任の弁の後、異議なく承認された。
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　特に最近話題に上っている、基準分銅とｊｃｓｓ分銅の違
い、その適応範囲と標準としての位置づけの差異を明確
にされ、今後の計量管理における質量標準の考え方を明
確に提示された。講演の概要は以下のとおり。研修会参
加者38名、皆熱心に最新情報の吸収に努め、大きな成
果が期待される。
第１部「正確な質量の計量」
　1） 質量の計量
　2） 主な用語
　3） 分銅
　4） 主な電子天びんの原理
　5） 天びんの選び方
　6） 正確な質量の計量の条件
第2部「分析天びんと校正用分銅の管理」
　7） 最新の技術
　8） マスコンパレータ
　9） 天びんの品質マネジメント
　10） 天びんの日常点検と検査
　11） 規制適合支援サービス

「正確な質量と天びん分銅の管理」
技術研修はメトラー・トレド(株)技術顧問の渡部新一氏講演会

講師紹介
略歴
　1964年より天びん・分析機器の技術サービス業務に従事
　1997年-2004年メトラー・トレド（株）技術サービス事業部長
　2005年-2006年メトラー・トレド（株）科学機器事業部長
　2007年よりメトラー・トレド（株）科学機器事業部技術顧問
資格
　IAJapan 審査員（ＩＳＯ／ＩＥＣ１７０２５対応）
　計量器コンサルタント
その他の活動履歴
　JCSS技術委員会質量分科会委員
　計量器校正情報システム運営委員会委員
　日本計量振興協会認定事業者部会幹事
　計測自動制御学会力学量計測部会主査を経て現在顧問
　日本分析化学会有機微量分析研究懇談会委員を経て現在会員
　日本計量史学会会員
　計量行政審議会臨時委員
　産業構造審議会臨時委員
　ＡPMF2005/2007 副委員長
　ＡＰＭＦ2009 顧問

　３月１７日（火）、第１回計コン役員会を検定所Ａ会議室
で開催。出席理事は12名で、１７：４０分に植村氏を座長
に開会した。
○役付き理事の選任
＊会長の選任については
　・会長不在はまずいので選出すべき（多数）
　・会長代行をおいたらどうか
　・会長は持ち回りにしたらどうか
などの意見が出されたが、最終的に今役員会で会長を決
定することになった。議論をかさねた結果、現副会長（植
村氏・近藤氏）から会長職を選ぶことになり、植村会長が
選任された。
＊副会長の選任については、次の４氏が選任された。
　　近藤正孝　佐藤哲　八木佑幸　斉藤兼一
＊監事の選任については、新役員に委嘱することに決定
した。
＊新規追加役員については、次の４氏が推薦された。
　　大森規雄（共栄衡器㈱）
　　渡部新一（メトラー・トレド㈱）
　　横須賀哲雄（㈱メジャーテック・ツルミ）
　　石井康二（太陽計器㈱）
＊岩下貞治氏に名誉会長就任をお願いする。
○新事業企画
＊例年実施している企画を一応踏襲する（事業担当別グ
ループ編成は当面現行どおりとする）
　　・第１回研修会　５月または６月に予定
　　・第１回見学会　７月に予定

今回はメトラートレド社の協力
により、「正確な質量の計量」と
「分析天びん・校正用分銅の管
理」のテーマで同社科学機器
事業部技術顧問・渡部新一氏
に講演をお願いした。
　精密な質量計の基本、原理
構造、計量技術の概観と、標準
の維持、管理を中心に最新の
情報が開示された。 渡部新一（わたべよしかず）氏

　　・第２回研修会　９月に予定
　　・東西計コン研修会　１１月に予定
第1回研修会：５月後半～６月前半に「科学機器関係の
新テーマ」で実施する予定。（折衝担当は吉川氏）
第1回見学会：タツノ・メカトロニクス、水再生センター、
東電千葉、JFE等が見学先候補にあがった。
東西計コン：今年度は関西が当番。打合せ担当は近藤
氏。
○役員会の実施
＊偶数月の第２木曜日　１７：３０～　定例化。

　第２４回　計量器コンサルタント資格取得研修会　実施要領
　　日時　　平成21年4月25日(土)
　　場所　　芝弥生会館　　　　東京都港区海岸1丁目10
　　　　　　　ＪＲ浜松町駅より竹芝桟橋に向かって徒歩８分
　　定員　　30名
　　受講料　10,000円(テキスト代等諸経費を含みます。)
　　資格証交付料　東京都計量器コンサルタントの資格は
　（社）日本計量振興協会が認定交付します。＊研修会修
　了後、資格証の交付を申請する時、別途　3,000円必要に
　なります。

平成21年度第1回役員会報告

　　　　　　＜計コンの地位向上に邁進します＞
　当会は岩下会長、大森副会長の強いリーダーシップや諸先
輩のたゆまないご努力で築かれ発展して来ましたが、更なる
計コンの地位向上のために役員一同、力を合わせて邁進しま
すので、会員の皆さんのご協力をお願いいたします。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会長　副会長一同




